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В Новополоцком 
исполнительном комитете 
состоялось очередное
заседание рабочей группы 
по увековечению памяти жертв 
концлагеря «Шталаг-354», 
на котором рассмотрели 
предложение о создании' 
научно-популярного печатного 
издания о мемориальном 
комплексе «Звезда».' ■

З аместитель председателя 
горисполкома Андрей Оди
ночен обозначил основные 

приоритеты в деятельности всех 
служб города в Год исторической 
памяти. Он отметил, что работы 
проводятся согласно утвержден
ному плану, который предусма
тривает проведение порядка ста 
мероприятий.

Основным проектом для 
Новополоцка будет создание на
учно-популярного издания, по
священного истории мемориала 
«Звезда» в Боровухе. Одновре-

Восстанавливая страницы истории

менно этот труд станет методи
ческим пособием для городской 
системы образования, а в даль
нейшем его можно будет исполь
зовать в учебно-воспитатель
ной работе с молодежью. Ан
дрей Владимирович подчеркнул, 
что единственной крепкой ни
тью, соединяющей наш молодой 
город с Великой Отечественной 
войной, является «Шталаг-354». 
Продолжается поиск родствен
ников, сбор фотоматериалов

и свидетельских показаний вы
живших заключенных. На основа
нии собранной информации бу
дет издана книга, которая станет 
результатом большой научно-ис
следовательской работы.

Кандидат исторических наук, 
доцент, заведующий кафедрой 
истории и туризма ПГУ Алеся 
Корсак отметила, что это будет 
коллективная монография, напи
санная доступным языком. Исто
рия о том, как создавался «Шта-

лаг-354», кто содержался в ла
гере и как он был ликвидирован. 
Вторая часть издания расска
жет о мемориальном комплексе 
«Звезда». В основе идеи -  про
следить судьбы людей, прошед
ших через ужасы войны.

Андрей Одиночкин заострил 
внимание на усилении поисковой 
работы по местам массовых захо
ронений в Боровухе. «В Год исто
рической памяти очень хотелось 
бы найти максимально всё воз
можное», -  сказал он. В ходе за
седания также был рассмотрен 
вопрос о расширении музейной 
экспозиции и наполнении ее но
выми предметами. «Мы должны 
понимать, какую концепцию нам 
нужно донести до посетителей, 
а главное -  до подрастающего 
поколения»; -  подчеркнул Андрей 
Владимирович.

Поднимался вопрос и о даль
нейшей судьбе недавно найден
ного артефакта -  записной те

тради с именами узников. Было 
принято решение оставить ее 
в специализированном месте, где 
о ее сохранности позаботятся. 
В музее будет выставлена каче
ственная копия военной реликвии.

Заместитель председателя 
горисполкома дал особое пору
чение начальнику отдела по обра
зованию Петру Апановичу -  раз
работать положения о конкурсах, 
посвященных Году исторической 
памяти.

- Наша задача -  сделать всё 
возможное, чтобы ребенок про
никся этой темой, узнал еще 
больше о героическом прошлом 
своей земли. . Чтобы дети уча
ствовали в конкурсах от всей 
души и от всего сердца. Книга, 
которую мы напишем, - это ма
териальный результат. Но нам 
важнее духовная составляющая 
историко-патриотического вос
питания, -  резюмировал Андрей 
Владимирович.


